Cher journal,

-J'ai un livre à lire en français, plus précisément une nouvelle du grand Maupassant: Le papa de Simon. Je ne l'ai pas encore lu, mais je m'attends à une fin triste. Peut-être que le père de Simon va s'éteindre au cours du récit ? Ou bien qu'au contraire c'est le père de Simon qui subira une profonde peine ? Je ne sais pas vraiment à quoi m'attendre puisque je ne connais pas vraiment les œuvres de Maupassant, excepté La parure que j'apprécie déjà beaucoup ! En tous cas, si j'ai choisi cette nouvelle en particulier c'est parce que le titre m'avait intrigué et qu'il m'a fait penser que ce serait une histoire assez triste, étant donné que Maupassant est un écrivain réaliste. On pourrait se demander pourquoi une histoire triste pourrait m'attirer ? J'adore lorsque je lis une histoire qui me fait ressentir de la peine, on la vit à cent pour cent. On a envie que les personnages sortent de leur misère et je trouve que c'est ça qui fait qu'on a envie de finir un livre.

-J'ai commencé à lire la nouvelle et je ne suis pas déçue, bien au contraire! J'aime beaucoup son intrigue, qui est un sujet triste. Je ferai un résumé lorsque j'aurai fini de lire cette œuvre. Pour le moment, je sais juste que Simon n'a pas de père et que c'est la cause des méchancetés qu'il subit.

-J'ai fini de lire <u>Le papa de Simon</u>! Voici son résumé:

Maupassant décrit la vie d'un petit garçon, Simon, qui est nouveau dans son école. Les élèves sont donc intrigués par lui car ils ne l'avaient jamais vu avant. Un garçon, plus âgé que Simon, va répandre une rumeur. Il n'aurait pas de père, ce qui s'avère être vrai. Et c'est seulement pour cela qu'il va être persécuté à de nombreuses reprises, jusqu'à en arriver à la violence physique. Des idées sombres vont ensuite lui traverser la tête. Il se tenait au bord d'une rivière, voulant mettre fin à sa triste vie. Mais, par chance, nous avons notre héros: une certain forgeron qui lui sauvera la vie et deviendra même son père par la suite!

On a donc une fin heureuse puisque Simon a finalement un père au bout du récit. Il sort de sa misère, comme je le voulais.

J'ai adoré cette histoire car elle sensibilise le lecteur sur la cruauté des enfants et sur les conséquences de leurs actes. On voit à travers les mots de Maupassant l'injustice liée à la différence. Simon, seul et effrayé contre les enfants de son école, puissants par leur nombre. Je me suis d'abord rendue compte de la méchanceté de l'humain, peu importe son âge. Il y a ceux qui, pour une simple différence, vont chercher à détruire une personne, et ceux qui vont voir à travers de celle-ci. Les élèves de son école font partie du premier groupe. Étant donné qu'ils sont plusieurs, ils se sentent puissants

face à un être fragile, ça leur plaît d'agir de mauvaise manière. Le forgeron, lui, fait partie du deuxième groupe. Il a vu en Simon une blessure qu'il devait soigner. C'est pour ça qu'il est mon personnage préféré. Il n'est pas beaucoup décrit, mais le simple fait qu'il ait sauvé le pauvre petit garçon m'a suffit pour l'adorer. Il est la lumière dont Simon avait besoin.

Mais il y a une chose qui nous sensibilise tous je pense, et c'est ce besoin de supériorité que l'on ressent. Se sentir supérieur donne une impression de pouvoir. L'Homme est prêt à saisir toute opportunité qui s'offre à lui lorsqu'il s'agit de dominer. On le voit dans les guerres à la télévision par exemple. Et bien ici on le voit aux actes commis par ces enfants censés être des âmes pures et innocentes. Ces enfants se sentaient au dessus de Simon, meilleurs que lui. Mais le plus grave dans tout ça, ce sont les répercussions qu'ont les paroles de ces élèves. Il était prêt à mettre un terme à sa courte existence à cause de leurs paroles!

Pour conclure, Maupassant dénonce la dureté des enfants face à une chose aussi petite que la différence, surtout que celle-ci fait que nous sommes chacun unique à notre manière. Mais il met aussi en avant le soutien et l'espoir que l'on peut trouver en certaines personnes.